

Cubanos del lado de Palestina libre

Artistas granmenses denunciaron el cruel genocidio de Israel contra Palestina, en un acto con motivo del 29 de noviembre, Día internacional de solidaridad con el pueblo de la última nación mencionada.

En la histórica Plaza de la Revolución, de Bayamo, estudiantes, combatientes y trabajadores, junto a Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma; la gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez y otras autoridades, reclamaron el cese de la agresión, que ha costado la vida a más de 54 mil personas.

Luis Antonio Vega Guerra, vicedecano de la Facultad provincial del Partido Desembarco del Granma, señaló que los jóvenes cubanos, desde el humanismo, como enseñó Fidel, exigen justicia.

"Palestina tiene derecho a vivir; demandamos desde esta tribuna el cese al fuego de manera inmediata, condenamos el silencio cómplice de los que se benefician de este crimen, convocamos a todas las voces por la paz, y ratificamos que el pueblo cubano estará siempre del lado de la verdad, que es estar al lado de Palestina libre", exclamó.



El 29 de noviembre se celebra el Día internacional de solidaridad con el pueblo palestino, con la finalidad de visibilizar ante el mundo el incumplimiento de la denominada Resolución de la Partición, aprobada en el año 1947 por la ONU.

Asimismo, esta fecha es un recordatorio de que la cuestión de Palestina no está resuelta y su pueblo no ha obtenido los derechos reconocidos por la comunidad internacional.

YOENIS POMPA SILVA
Foto AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

Destaca campaña de siembra de frío

La campaña de siembra de frío en los cultivos varios, desde septiembre último, destaca por sus resultados en el acontecer del Sistema de la Agricultura, en Granma.

La etapa, que se extiende hasta febrero próximo, resulta decisiva y exige de un mayor esfuerzo, para avanzar en el abastecimiento territorial, en las ventas de alimentos a la población y en las entregas a las instituciones de la Salud Pública, Educación, entre otras.

Del plan de 58 mil 861 hectáreas están plantadas de viandas, hortalizas, granos y frutales más de 18 mil, para el 114 por ciento de lo previsto hasta la fecha.

Alexis Silveira Urquiza, Delegado provincial del Ministerio de la Agricultura, señaló que tienen el propósito de crecer en unas dos mil hectáreas para contribuir

al abastecimiento de productos agrícolas de las provincias afectadas por los huracanes Oscar y Rafael en el oriente y occidente del país.

El reto está en crecer en los rendimientos de las plantaciones para acopiar altos volúmenes de alimentos con el aporte de los cooperativistas y campesinos, organizados en sus respectivas bases productivas, el control en los municipios y la acción de la Anap y de las delegaciones de la Agricultura.

Es un período óptimo, en el que proyectan aumentar las siembras, en comparación con igual etapa del año anterior, además de alistar las tierras en su preparación, aplicando alternativas, no obstante las limitaciones con los combustibles.

Se prioriza el cultivo de boniato, yuca, plátano, tomate, calabaza y frijol, dándoles continuidad a las producciones de ciclo corto fortalecidas desde la campaña anterior.

Incluye el uso de medios biológicos, abonos orgánicos y la utilización de tracción animal, pues esta campaña es decisiva, en el programa de autoabastecimiento, no obstante las carencias de productos químicos que por décadas acompañaron a los paquetes tecnológicos.

Es imprescindible emplear adecuadamente los recursos, utilizar de manera eficiente las máquinas de riego para sostener las producciones y la aplicación de las investigaciones científicas, en función de soluciones alternativas frente a contingencias reales.

JUAN FARRELL VILLA

En la recta final, reparaciones en Enidio Díaz

El proceso de reparación de la Industria Azucarera en Granma está en la recta final, con el objetivo de iniciar la molienda en el central Enidio Díaz Machado, de Campechuela, en la primera semana de diciembre.

Leticia Marrero Fernández, directora del Grupo de coordinación y supervisión técnica de AzCuba en la provincia, explicó que en el Enidio, único ingenio que producirá el crudo en el territorio, se concentran las labores en la planta moledora y en la casa de caldera.

Informó que los recursos para concluir las reparaciones están disponibles, por lo que en los próximos días ha de realizarse la prueba general.

Marrero Fernández señaló que los ingenios Roberto Ramírez Delgado, de Niquero, y Arquímedes Colina, de Bayamo, también entrarán en acción, para producir meladuras, destinadas a la elaboración de alcoholes en la Unidad de derivados Granma.

Mientras, le corresponde al Enidio aportar unas 19 mil 870 toneladas de crudo, por lo que dispondrá de los volúmenes de caña que garanticen este producto con destino a la canasta familiar normada y al consumo social.

La fábrica tiene planificados 122 días de cosecha y debe terminar a finales de marzo o principios de abril de 2025.

Subrayó que los aseguramientos dependen de los inventarios con que cuentan y no de la importación, esta última afectada por el asedio económico, comercial y financiero del Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba.

Calificó la tarea de difícil, por las condiciones en que se desarrollará, necesita de mucho esfuerzo y de la protección de la fuerza laboral, para cumplir con el compromiso productivo.

JUAN FARRELL VILLA

En nuestras ediciones impresas y en La Demajagua Digital, usted puede anunciar ofertas de plazas, servicios, permutas, ventas, solicitar empleo...

Asimismo, la división LD-Multicom, ofrece una amplia cartera de productos y servicios en todos los ámbitos de la



Comunicación Social, para personas naturales y jurídicas: diagnósticos, estrate-

gias, planes y campañas comunicacionales, fotografía, contenidos audiovisuales, revisión de documentos, gestión de cuentas en redes sociales...

Teléfonos: 23424221, 23425889 y 23422036
servicios.ldmulticom@gmail.com

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 30 de noviembre al 6 de diciembre

30-1956 Alzamiento en Santiago de Cuba, para apoyar al desembarco de los expedicionarios del Granma. Mueren los revolucionarios Pepito Tey, Otto Parellada y Tony Alomá.

30-1958 Culmina la Batalla de Guisa con victoria del Ejército Rebelde.

1-1958 Firman, en el Escambray, el Pacto de El Pedrero, entre el M-26-7 y el Directorio Revolucionario 13 de Marzo.

1-1988 Se proclama el Día mundial de la lucha contra el SIDA.

2-1956 Desembarcan, en Las Coloradas, Niquero, los expedicionarios del yate Granma. Es instituido como Día de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

3-1833 Nace, en Camagüey, el sabio Carlos J. Finlay, descubridor del agente transmisor de la fiebre amarilla. Se instituye como Día de la Medicina Latinoamericana.

5-1956 Los expedicionarios del yate Granma libran el combate de Alegría de Pío.

6-1970 Es constituida la Federación Estudiantil de la Enseñanza Media.



EVALÚAN PROGRAMA DE TRANSFORMACIÓN

A sumarse en las acciones de transformación del barrio Pedro Pompa, en el consejo popular Camilo Cienfuegos, convocó Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Comité provincial del Partido en Granma, el domingo último, en encuentro celebrado en Bayamo.

Ortiz Barceló subrayó lo imprescindible del acompañamiento de instituciones que radican en la zona y el concurso de las empresas y actores económicos no estatales, en un proceso que lleva unos cinco años y aún persisten insatisfacciones con el abasto de agua, el drenaje hidrosanitario y los viales.

Junto a Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora en Granma, la máxima dirigente política en el territorio instó a concluir las obras previstas en la primera etapa del proyecto, a que funcionen de manera eficiente todos los servicios y mejorar la higienización del reparto, donde residen alrededor de seis mil pobladores. (Juan Farrell Villa)

CELEBRARON DÍA DEL ECONOMISTA

Con el compromiso de enfrentar los diversos desafíos, identificando acciones que contribuyan al desarrollo del territorio, celebraron su día los economistas y contadores granmenses, el 26 de noviembre último.

La Máster en Ciencias Alicia del Carmen Gálvez Velázquez, presidenta provincial de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores, al transmitir la felicitación a los afiliados, informó que han proyectado acciones, entre las que sobresale la lucha contra la corrupción.

Emotiva resultó la entrega de la distinción Enrique Hart Dávalos, otorgada por el Sindicato de Trabajadores de la Administración Pública, al licenciado José Marcos Abigantús Salas, con 40 años de permanencia en el sector.

Presidieron el acto, Eddie Galán Jiménez, miembro del Buró provincial del Partido, y Teresa Pérez Trinchet, vicegobernadora en Granma. (Juan Farrell Villa)

REMEMORAN FUNDACIÓN DE CAMPECHUELA

Con 155 años de historia, el poblado de Campechuela y su gente están ligados a las tres guerras mambisas y a la última gesta por la liberación de Cuba, recordaron, este 27 de noviembre, los habitantes de dicho asentamiento, fundado en 1869.

En acto político-cultural, efectuado en el parque 24 de Febrero, se evocó la génesis de esta costera localidad granmense, cuya historia tiene reconocimiento en las páginas imperecederas de la formación como cubanos.

Presidieron el acto Yoandris Ramos Gutiérrez, primer secretario del Partido en el territorio, y Carlos Manuel Atencio Quintana, presidente de la Asamblea municipal del Poder Popular. (Rodrigo Motas Tamayo)

JORNADA DE EQUIPARACIÓN DE OPORTUNIDADES

Disímiles actividades tienen lugar en Granma como parte de la XIV Jornada de equiparación de oportunidades para personas en situación de discapacidad, que concluye el 3 de diciembre.

El deporte, el arte, la cultura culinaria y el desarrollo de proyectos socioculturales centrarán la atención de las asociaciones correspondientes en varios municipios, a fin de concientizar sobre la importancia de que sus integrantes formen parte activa de la sociedad.

Además, se llevan a cabo actividades de inclusión en las que se demuestran las habilidades adquiridas; se informa del comportamiento de los indicadores económicos en el territorio y desarrollan talleres sobre el tratamiento a las barreras arquitectónicas. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

ARCHIVO HISTÓRICO RINDE HOMENAJE A LA UNHIC

En ocasión del aniversario 43 de la Unión Nacional de Historiadores de Cuba (Unhic), el venidero 7 de diciembre, la delegación de base del Archivo Histórico provincial José Manuel Carbonell Alard, de Granma, concibe varias actividades que resaltan el legado del pueblo y sus héroes.

Entre las propuestas figuran las exposiciones documentales Fidel entre nosotros, dedicada al Comandante en Jefe, y Memorias de la clandestinidad, que resalta a Frank País, Juan Almeida, Vilma Espín y René Ramos Latourt, además del taller Conservando para el futuro, sobre técnicas de preservación preventiva de materiales de archivo. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)